



Kopfknistern

Festival für Erzählkunst und Performance

Die Wochen am Schuljahresende direkt vor den Sommerferien wird meist für Projektwochen, Schulfeste und teilweise auch Ausflüge genutzt. Wer für den Zeitraum vom 11. bis 17. Juli 2022 noch eine Möglichkeit sucht, seine Schülerinnen und Schüler im Bereich der kulturellen Bildung zu fördern, findet bei *'Kopfknistern – Festival für Erzählkunst und Performance'* ein tolles Angebot. Geboten werden 'Dialogräume' sowie Workshops und Auftritte zu den Themen 'Tanz', 'Poetry Slam', 'künstlerisches Erzählen' und 'Musik'. Im Zentrum mehrerer Workshops stehen Erzähltechniken, Hörspielproduktionen und Poetry-Slams, für Schülerinnen und Schüler ab 12 Jahre sowie auch Erwachsene.

Zu den Beteiligten gehören Erzähler, Poetry-Slammer, Performance-

Gruppen sowie klassische Musikensembles. Das performative Konzept sieht vor, dass die Künstler im ersten Schritt Elemente ihres Repertoires zur Darstellung bringen. Im zweiten Schritt sollen sie nach bestimmten Interaktionsmustern miteinander improvisieren, Impulse aufnehmen und aus dem Moment heraus interdisziplinär Neues entwickeln. Ergänzt und vorbereitet werden die künstlerischen Elemente, mit denen später improvisiert wird, in Workshops, bei denen Künstler und Laien zusammenarbeiten – ganz der partizipativen Linie der Firedancer folgend. In Zusammenarbeit mit den Zuschauern entsteht schließlich eine Live-Präsentation mit Einmaligkeitscharakter. Mittelpunkt ist dabei der Fireplace auf dem Gelände der Parkside Studios in Offenbach, eine eigens angefertigte Open-Air-

Bühne in Form einer innovativ und den Anforderungen des Feuertanzes gemäß gestalteten Bühnen- und Zeltanlage. Dieser ist mit einem immersiven Sound- und Lichtsystem ausgestattet, das Feuer und Klang kombiniert. Die geräumigen 'Parkside Studios' befinden sich im denkmalgeschützten Gebäude der ehemaligen Oehler-Werke und liegen ruhig am grünen Park des Areals unweit des Mains im Osten Offenbachs und sind zu Fuß von der S-Bahn-Station 'Offenbach-Ost' innerhalb von fünf bis zehn Minuten unkompliziert erreichbar. Somit kann dieses Angebot auch von Schulklassen aus Mittel- oder Nordhessen besucht werden, da der Veranstaltungsort direkt (S1, S2, S8, S9 – Richtung Offenbach) an den Hauptbahnhof Frankfurt angeschlossen ist.

Sebastian Krämer

